

Warum sollte man Latein lernen?

Zunächst einmal, weil Latein eine schöne und elegante Sprache ist, die zu den Grundlagen der europäischen Kultur gehört. In dieser Sprache sind sowohl historisch wichtige Dokumente verfasst, wie z.B. *Der Gallische Krieg* von *Caesar*, als auch Werke, die zur Weltliteratur gehören, wie z.B. *Die Metamorphosen* von *Ovid*.

Außerdem hat das Erlernen des Lateinischen viele positive Effekte:

- Durch das Erlernen der lateinischen Sprache findet automatisch eine Verbesserung im Deutschen (und auch im Englischen) statt. Dies betrifft sowohl die Grammatik als auch den Ausdruck und den Wortschatz.
- Hat man einmal die lateinische Sprache erlernt, fällt es erheblich leichter, weitere Sprachen (z.B. Französisch, Spanisch, Italienisch) zu erlernen.
- Durch die Kenntnis der Bedeutung lateinischer Wörter kann man sich häufig unbekannte Fremdwörter selbst erschließen. Dies macht auch den Umgang mit Sachtexten in den verschiedensten Fachrichtungen einfacher.
- Bei der Analyse lateinischer Sätze werden allgemeine analytische Fähigkeiten trainiert.
- Bei der Beschäftigung mit lateinischen Texten findet eine intensive Auseinandersetzung mit der Lebens- und Gedankenwelt der Antike statt, aus der wir viel übernommen haben.
- Viele Studiengänge an Universitäten u. Hochschulen setzen nach wie vor das Latinum oder zumindest Lateinkenntnisse voraus.
- Am Stadtgymnasium gibt es zurzeit nur in der 7. Klasse die Möglichkeit, Latein zu wählen, später nicht noch einmal.
- Sprachinteressierte Schülerinnen und Schüler haben bei der Wahl von Latein in Klasse 7 die Möglichkeit, in Klasse 9 (oder im ersten Jahr der Oberstufe) zusätzlich eine weitere Fremdsprache zu wählen.